

Nombre del Programa/Proyecto:	IKI Support Project for the Implementation of the Paris Agreement (SPA) y programa EUROCLIMA+
País:	Global
Tema/ sector/ workstream:	Energía

Bolivia persigue aumentar la ambición de sus NDCs en el sector energético



Foto: Trabajo de revisión Climate Helpdesk. Archivo GIZ

La energía desempeña un papel fundamental para el desarrollo económico de Bolivia. El país se dirigió al [Climate Helpdesk](#) de la Alianza en Transparencia en el Acuerdo de Paris, junto al proyecto de la GIZ "Programa de Energías Renovables" (PEERR) en Bolivia, en busca de apoyo para aumentar la ambición de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC). Bolivia hizo un gran esfuerzo en la actualización del inventario de Gases de Efecto Invernadero (GEI) del sector de energía, al igual que un balance energético. En cooperación con PEER, el Climate Helpdesk apoyó a esta iniciativa en dos etapas.

La primera etapa consistió en la revisión del Balance Energético Nacional del país (BNE) recientemente actualizado y el inventario de Gases de Efecto Invernadero. Ambos documentos son de alta importancia para el desarrollo de ambiciosos objetivos de mitigación en el sector de energía. Especialmente, el inventario de GEI proporciona una base para mostrar al país, el origen de las emisiones, las áreas y objetivos con

potencial de mejora. La revisión concluyó que, en general, los documentos ofrecen datos completos y valiosos sobre el sector energético de Bolivia y sus emisiones de GEI. Las propuestas para ambos documentos incluyen recomendaciones para mejorar la gestión de datos constante y sostenible, así como sugerencias para la recopilación y construcción de acuerdos institucionales más sólidos, dentro del sistema nacional de transparencia.

La segunda etapa se basó en las conclusiones de la revisión del inventario. Con el apoyo del Climate Helpdesk, se evaluó y revisó las proyecciones existentes para el sector energético hasta 2050, los estudios y análisis sobre el *statu quo* y recomendaciones, hecho por la consultoría de la Parcería de NCD. Se brindó recomendaciones para la Actualización de NDC de acuerdo con la actual estrategia energética del país, viabilidad y la ambición. Estas recomendaciones serán la base del debate interno en el gobierno sobre la actualización de la NDC, en el sector energético. Según los comentarios de los participantes del gobierno, el apoyo técnico proporcionó al gobierno "información y recomendaciones valiosas que ayudarán a Bolivia en su actual proceso de actualización de las NDC".

Resumen de la noticia

Con la intención de aumentar la ambición de sus NDC en el sector de energía, Bolivia pidió apoyo al [Climate Helpdesk](#). En cooperación con el proyecto de la GIZ "Programa de Energías Renovables (PEERR)" en Bolivia, se lanzó una misión de apoyo de dos etapas. La primera consistió en la revisión del Balance Energético Nacional del país (BNE) recientemente actualizado y del inventario de Gases de Efecto Invernadero (GEI) del sector de energía. La segunda etapa se basó en la evaluación del estatus quo de las NDC de Bolivia. Además, se revisaron las proyecciones existentes para el sector, hasta 2050, brindando recomendaciones para la Actualización de las NDC con respecto a la viabilidad y la ambición.

Para obtener más información, póngase en contacto con isabela.santos@giz.de o martha.schloenvoigt@giz.de.